

NEWSLETTER

JANVIER - JUIN 2023



LLN JURIS CLUB

AIDE ET CONSEILS JURIDIQUES

Outre le volet relatif aux conseils juridiques et le traitement du symbolique 500e dossier, le second quadrimestre de l'année 2022-2023 fût rythmé par le recrutement, le procès fictif, différents teambuildings et bien d'autres projets encore.

RECRUTEMENT

Notre recrutement s'est déroulé dans le courant du mois de mars et s'est avéré efficace puisque les nouveaux membres ont été recrutés en seulement trois semaines ! En effet, nous avons décidé l'année passée d'optimiser la période de recrutement afin de pouvoir concilier plus facilement les activités de l'association avec cette période intensive. Ceci a permis d'alléger le processus qui était autrefois très long tant pour les postulants que pour les membres et qu'ils soient effectifs avant même les vacances de Pâques.

Une fois le recrutement terminé, les 13 nouveaux membres ont assisté à la journée de formation organisée par les membres du board. Cette formation portait essentiellement sur une présentation du rôle de chaque Team de travail par leur responsable, une présentation de tous les outils informatiques utilisés par le LLN Juris Club ainsi que sur le processus d'élaboration des dossiers. Après la formation, nos nouveaux membres étaient déjà opérationnels et prêts à entamer leur tout premier dossier, avec l'aide de leur parrain ou leur marraine.

En quelques semaines seulement, tous les nouveaux membres ont déjà commencé à travailler sur un dossier minimum, ont rejoint une Team de travail et se sont bien intégrés dans l'association, témoignant d'un recrutement réussi !



PROCÈS FICTIF

Le 18 mars dernier, le LLN Juris Club a présenté sa deuxième édition du Procès fictif au Palais de Justice de Bruxelles. Cette année, il s'agissait d'une simulation d'un procès d'assises. La Cour était composée de trois magistrats professionnels : Monsieur Paul Dhaeyer, ancien juge d'instruction et conseiller à la Cour d'appel de Liège, actuellement Président du Tribunal de l'entreprise de Bruxelles ; Monsieur Michel Nolet de Brauwere, avocat général près la Cour de cassation ; ainsi que Monsieur François Stevenart Meeûs, conseiller à la Cour de cassation.

En outre, un jury d'assises constitué de 12 personnes a été formé pour rendre l'événement plus interactif. Ce jury était composé à la fois de membres du LLN Juris Club ainsi que de personnes externes à l'association, désireux d'assister aux débats.

Huit participants ont eu la chance de prendre part à cet événement. Ils étaient répartis en équipes de deux, représentant soit le ministère public, soit la défense. Après deux semaines de préparation minutieuse, ils ont été appelés à plaider l'affaire soigneusement conçue par les membres de l'association devant les magistrats, le jury d'assises, le public ainsi que notre équipe. À la fin des plaidoiries, les jurés ont eu l'occasion de se retirer avec les trois magistrats pour délibérer, offrant ainsi une expérience quasi-réaliste et très enrichissante.

Deux prix ont alors été attribués aux participants. Le premier prix fut octroyé à l'équipe ayant présenté la meilleure plaidoirie, et le deuxième à la personne nous ayant le plus séduit de par son éloquence, ce qui clôtura cette belle journée.

Nous remercions vivement notre partenaire Larcier-Insentia ainsi que le Collège des Cours et tribunaux pour le soutien accordé lors de cet événement.



WORKSHOP PUBLIC SPEAKING

La maîtrise de l'art de la parole et les techniques d'éloquence sont des outils précieux pour des juristes. Quelle que soit la future carrière professionnelle de nos membres, pouvoir s'exprimer face à un public est une aptitude essentielle. Le LLN Juris Club se devait d'offrir à ses membres l'opportunité d'acquérir des bases et de l'assurance dans cet exercice.

Le comédien Mathieu Moreau nous a fait l'honneur de dispenser ce workshop. À cette occasion, les membres ont préparé un court texte de présentation, qu'ils ont chacun déclamé devant les autres participants, sous l'œil avisé, mais bienveillant, de monsieur Moreau. Chacun a reçu des conseils et suggestions personnalisés afin de s'améliorer. Le workshop a remporté un franc succès et chaque membre tente d'appliquer les conseils qui ont été donnés par le comédien, tant pour promouvoir des événements devant des auditoires que pour dispenser un workshop à l'ensemble de l'association, ou encore pour animer notre dernière assemblée générale.

TEAMBUILDING AVEC LE LEUVEN JURIS CLUB

L'année passée, le Juris Club a pris le large et s'est étendu à Louvain ! L'association sœur du LLN Juris Club a officiellement vu le jour en 2022 et compte désormais 19 membres. Le dimanche 23 avril 2023, nous les avons conviés pour un premier Teambuilding à « la Fabrique » à Jodoigne. Au programme : visite d'une Brasserie-Glacierie et tournante de jeux concoctés par la Team Ressources Humaines. L'activité s'est déroulée en français, mais avec la promesse que la prochaine fois nous parlerons tous néerlandais !



Un des fondateurs de la Brasserie des Tours, installée à La Fabrique depuis maintenant plus d'un an, nous a fait découvrir toutes les étapes de production d'une bonne bière artisanale. Très créatifs, les deux fondateurs de la Brasserie conçoivent chaque mois une bière avec un parfum original. Ainsi, ils ont déjà créé des bières à la framboise, à la bergamote, et bien d'autres saveurs étonnantes.

L'objectif de cet après-midi était de rencontrer la nouvelle équipe du Leuven Juris Club mais également de renforcer les liens entre les anciens et les nouveaux membres fraîchement recrutés du LLN Juris Club. Mission accomplie : les deux associations ont partagé un moment d'échange convivial et ont fait naître de nouvelles amitiés néerlandophones-francophones.

CINÉ-DÉBAT

Le 27 avril, un nouveau format d'événement a été lancé par la Team Events, comme alternative à l'organisation quadrimestrielle d'une conférence. Il s'agit du ciné-débat. Comme son nom l'indique, cette soirée était consacrée à la projection d'un film, suivie d'une discussion autour des thématiques et questions soulevées par ce dernier. C'est le film belgo-franco-pakistano-luxembourgeois *Noces*, de Stephan Streker, qui fût projeté. De nombreuses thématiques sensibles sont abordées et présentées dans ce long-métrage, telles que le mariage forcé, le crime d'honneur, le féminicide, la liberté de culte ou encore la place des lois culturelles étrangères dans la société occidentale.

La projection fût suivie d'un débat auquel des étudiants en droit et des non-juristes ont participé avec beaucoup d'intérêt. La majorité des thématiques soulevées dans *Noces* ont été discutées, et ce avec beaucoup de profondeur, jusqu'à une remise en question des fondements de notre société et de l'État. Lors de ce débat, nous avons par ailleurs eu la chance d'être en compagnie du Professeur Jean-Marc Hausman, qui nous a fait part de son point de vue et a éclairé certaines interventions des participants. Cette discussion s'est déroulée dans un grand respect et fut très enrichissante. Notre tout premier ciné-débat fut donc une réussite et sera probablement organisé à nouveau dans le futur.



WEEK-END D'INTÉGRATION

Fin avril, l'ensemble des membres de l'association s'est rendu à Viroinval dans le cadre du traditionnel week-end d'intégration organisé par la Team Ressources Humaines. Ce week-end intervient à la suite de la période de recrutement (voir « Recrutement ») et aspire notamment à renforcer les liens entre les membres de l'équipe, fraîchement complétée par la recrue de 13 nouveaux consultants.

Au programme, un workshop organisé par la Team R.G.P.D., qui nous a permis de confirmer et d'approfondir nos connaissances en matière de protection des données personnelles. Par la suite, nous avons suivi un workshop relatif à la relecture de dossiers, présenté par notre vice-président, afin d'assurer la qualité des dossiers envoyés aux clients.

En outre, ce week-end, organisé cette année autour du thème des Oscars, fût l'occasion de prendre part à des soirées déguisées ainsi que de participer à un grand jeu de piste dans le magnifique village de Nismes et ses alentours.

Un week-end réussi qui a permis à chaque membre d'en apprendre plus sur les autres, de créer de nouvelles amitiés et de faire perdurer notre ambiance familiale et bienveillante



UPDATE DOSSIERS : QUID DU CAP DES 500 DOSSIERS ?

Nous avons le plaisir de vous informer que notre association a franchi un nouveau palier important. Avec l'entrée de 31 nouveaux dossiers au cours de ce quadrimestre, nous sommes fiers d'avoir traité avec succès plus de 500 dossiers depuis la création du LLN Juris Club en 2016 ! Parmi les dossiers les plus récents, outre les nombreuses Chartes de vie privée et Conditions générales, nous avons eu l'opportunité de travailler sur des troubles de voisinage, des demandes de comparaison entre le statut d'asbl et d'association de fait, des conseils pour la création d'une start-up ou encore des contrats de prestations de service. Nous avons également réalisé un audit RGPD pour une autre Junior entreprise.

NOUS TENONS À REMERCIER NOS PARTENAIRES :

**Baker
McKenzie.**



**LARCIER
INTERSENTIA**



CMS
law·tax·future

ING 

**JUNIOR
CONSULTING
LOUVAIN**
Together we grow

JE
Junior Enterprises
Belgium

Yncubator
Young Entrepreneurs Lab




LJE | LES JEUNES
ENTREPRISES

LOYENS LLOEFF
Law & Tax

Rendez-vous sur nos réseaux pour découvrir nos futurs projets!